

INVITADO ESPECIAL

Tarde de pronósticos y anécdotas en Cajalón con los hombres del tiempo

El Colegio de Ingenieros Agrónomos abordó ayer el interés social de las predicciones meteorológicas

ZARAGOZA. La flor y nata de los hombres del tiempo (entre los que se coló una mujer) se citó ayer en Zaragoza, en una de las charlas del programa 'Verde que te quiero verde', que abordó el interés social de las predicciones meteorológicas. Ejerció de presentador **José Luis Solanilla**, director del Suplemento 'Con mucho gusto', de Heraldo de Aragón, poniendo el acento en la importancia que el tiempo tiene para la agricultura y la alimentación.

Los anfitriones fueron el decano del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, **Joaquín Olona**, y el presidente del Colegio de Ingenieros Técnicos, **Javier Lo-**

rén, muy contentos por la respuesta de público que están teniendo en estas jornadas.

El salón de actos de Cajalón, de hecho, registró una muy buena entrada. Está claro que esta información tiene tirón y mucho más si los protagonistas son rostros muy televisivos. **Albert Barniol**, editor y presentador del espacio 'El Tiempo' de los informativos de Televisión Española, aseguraba sentirse «un afortunado» por disponer de casi un cuarto de hora cada día para hacer sus predicciones «y por los medios técnicos, que permiten que la imaginación no se vea coartada». Un día en el departamento del tiempo de TVE da mucho de sí, así que Barniol se explayó explicando cómo se afrontan las situaciones atmosféricas adversas que afectan al país.

De modelos meteorológicos también sabe mucho **José Miguel Viñas**, que hace unos años pisó los



Javier Lorén, Joaquín Olona, Eva Berlanga, Eduardo Lolumo, Amadeo Uriel, Albert Barniol, José Luis Solanilla y José Miguel Viñas, ayer, en Cajalón. ASERIALCORTA

plátos de Antena 3 TV. Él habló, sobre todo, de la importancia de «comunicar bien unas predicciones que a tres días vista son excelentes». Y también lo hizo de lo mucho que la sociedad ha ganado con la mejora de estos pronósticos. «Hay bastantes intereses económicos que dependen del tiempo», aseguraba Viñas antes de empezar su intervención, y nuestro ocio, hoy en día, se planifica en buena medida en función de esos vaticinios, por lo que «acertar en ellos es fundamental».

En esta tarea se empeñan a diario en Aragón TV **Eduardo Lolumo** y **Eva Berlanga**, que insistían en el interés del público por conocer el porqué de los pronósticos.

Lolumo también explicaba que la ciencia del tiempo apenas tiene un siglo de existencia. «¿Y cómo se pronosticaba antes?», le preguntamos. «Pues escudriñando el cielo y elaborando cabafueños, temporadas, interpretando dichos, refranes, observando a las aves...», respondió. **Amadeo Uriel**,

de la Agencia Estatal de Meteorología, tenía una respuesta y una herramienta bastante más moderna: el nuevo portal de servicios climáticos de la AEMET.

En fin, que entre borrascas, anticipaciones y muchas anécdotas transcurrió una tarde que, por supuesto, no podía acabar sin la obligada predicción para el fin de semana en Zaragoza. Los cinco ponentes coincidieron: nuboso, sin lluvias, pero hará algo de viento. Eso sí, del sur.

ALEJANDRO TOQUERO